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新新政政一一年年，，刷刷医医保保卡卡健健身身的的不不多多
泰安去年在全省率先将“健身纳入医保”，目前市场还有待完善

自2016年1月1日起，泰安在全省率先实施医保卡健身政策，这
一政策刚推出时赢得了很多叫好声。而齐鲁晚报记者从定点健身
单位了解到，一年多来，刷医保卡健身只占会员的很小一部分。很
多市民表示还不知道刷医保卡就能健身，也有市民反映定点健身
单位太少，不方便就近健身。刷医保卡健身市场还有待完善。

文/片 本报记者 路伟

部分热爱健身者
尝到了新政好处

说起医保卡的作用，人们
通常想到的是看病、买药。不过
从2016年1月1日起，泰安在省
内率先全面实行“医保卡”健身
制度。政策刚推出时，不少市民
认为这是一项利民好政策，纷
纷拍手称赞，但是，如今政策落
地一年多，记者走访发现，这项
政策叫好不叫座。

春节过后，不少市民走进
健身房，通过健身的方式来减
去假期大快朵颐留下的脂肪。

“本来打算初八营业，但是很
多健身爱好者打电话，希望
能尽早开门，所以初六就开
始营业了。”泰安一家健身房
工作人员说。

市民李先生去年初刷医保
卡办理了一张健身年卡，“平时
身体比较好，医保卡里的钱没
用多少，当时卡里还有好几千
元，听说刷医保卡能健身后，就
办了一张年卡。”李先生认为，
原先医保卡只能用于看病、买
药等，身体素质较好的人，基本
不用医保卡里的钱，刷医保卡
健身消费，不仅能把医保卡里

“沉睡”的钱用起来，还能起到
防病的作用，另一方面也减轻
了医院的压力。

市民赵磊是一名健身爱好
者，今年40多岁，他说，他是一
名健身的受益者，“我上大学就
开始锻炼身体，最近两年走进
了健身房，这些年来一年到头

基本上没感冒过。”赵磊说，往
年他都是自掏腰包办健身卡，
去年听说医保卡能健身后，就
刷卡办了张年卡。

老人看病花钱多
心疼用医保卡健身

对于刷医保卡健身，很多
人认为这是一项利好政策。“办
一张年卡要花好几百，甚至上
千元，从钱包里掏钱挺心疼，但
是刷医保卡里的钱就觉得轻松
多了。”市民张先生今年42岁，工
作之余他喜欢走进健身房锻炼
锻炼，“年轻时就坐不住，喜欢踢
足球，现在换个没有对抗性的方
式锻炼身体。”张先生说。

记者调查了解到，刷医保
卡健身的市民并不多，特别是
年纪大的人很少。

“现在年龄大了，有个头疼
脑热的就要吃药打针，每次都
要刷医保卡，多的时候要花几
百元，医保卡里的钱本身就不
多，这个钱还是应该用在刀刃
上。”今年58岁的邹女士说，她
喜欢跳广场舞，平时也会打打
羽毛球，在户外健身也是不错
的选择，没必要花钱去健身房。

“医保卡就应该用在医疗
保障上，现在刷卡健身了，万一
急用，卡里的钱还不一定能
够。”一名老先生说，他主张攒
着钱，以备不时之需。

定点单位只有三家
用医保卡健身不便

泰安华宇健身是一家医保
卡定点健身单位，该单位工作

人员介绍，这项政策实施后，确
实有不少人咨询，也有一些人
办理了健身卡。记者注意到，在
该单位健身房前台的墙上，挂
着一个写着“泰安市‘医保卡健
身’试点单位”字样的牌匾，桌
子上放着一台POS机。“办理时
可以查询医保卡余额，凡是参
加医保，并且个人账户累计超
过1000元就可以使用医保卡消
费健身，从查询到办理成功，只
需要几分钟。”工作人员说。

虽然市民对“医保卡”健身
这项政策叫好，但是知道这项政
策的人毕竟是少数。“没听说过
刷医保卡能健身，要是知道，早
去办健身卡了。”市民武先生说。

除了华宇健身，明珠健身
也是医保卡健身定点单位。但
是，“医保卡健身”定点单位并
不多，很多市民也反映，离家近
的健身房不能刷医保卡，健身
积极性一下子打消了。

“前两天去泰山大街一家
健身房，想刷卡办一张年卡，到
那里才知道不是定点单位。”长
城东区一居民说道，无奈用医
保卡健身的计划只能泡汤。

从泰安市体育总会了解
到，目前泰安有三家定点单位，
今年更多健身机构将成为定点
单位，以方便市民锻炼。

明珠健身工作人员表示，
刷医保卡健身目前还并不普
及，会员中只有一小部分是刷
卡健身。“市民来办理健身卡，
很多人并不知道刷医保卡就能
健身，我们只能先给他们普及这
一政策。”工作人员说，希望今后
能加大宣传力度，让更多的人享
受这项政策带来的福利。

一一年年能能拆拆六六万万辆辆车车，，却却只只收收到到两两千千多多辆辆
没了补贴政策后，机动车回收企业直喊饿

文/片 本报记者 张焜

有的车已收了两年
现在还“舍不得”拆

2月15日，位于潍坊市北外
环附近的鸢飞机动车回收公司
停车场内，摆满了各种报废车，
却没有工人对这些车进行拆解。

“这些是公司存下的一点
‘家当’，舍不得拆啊！”公司副总
经理刘乐樵指着停车场西侧的
大货车说，那是 2015 年回收的，
到了现在也不舍得拆。反正收的
也不多，有场地存车辆，就这么
先放着，有人愿意买车门等易损
零部件了，可以直接提供，还可
以等钢铁市场行情好的时候再
卖个好价钱。

2009年，机动车“以旧换新”
政策实施，鸢飞机动车回收公司
迅速进入了人们视野。也就从那
一年开始，该公司回收车辆首次
突破 2000 辆，次年升到了 7834
辆。但政策到期后，回收数量马

上降回了 2100 辆左右。2013
年，有了“黄标车”报废政策的助
力，鸢飞机动车回收公司连续两
年收车超过了 1 万辆，停车场地
扩展到了三处。

2016年没有了“黄标车”，公
司回收车辆再次锐减，仅收了
2504 辆，停车场地剩下了两处。

正规公司成本高
目前拆一辆亏100元

记者了解到，由于收到的车
辆太少，致使单车拆解成本大
增，鸢飞机动车回收公司自去年
以来已经进入亏损状态。

记者了解到，目前，鸢飞机
动车回收公司的回收价格为
200-300元/吨。刘乐樵说，虽
然目前市场上的钢铁价格要比
这个价格高，但出到这个价位，
回收公司已经尽力了。

据介绍，正规的回收公司，
拆解、回收机动车有很多不可缺
少的成本。首先是拖运费，从县
市区拖运车辆到回收公司，平均

一辆车120元。车内的柴油、电瓶
等危险废弃物，需要送到正规的
环保公司处理，每吨约5900元。
此外，每辆车大约有20%-30%不
可利用的废物，处理这些一辆车
就需要800元，还有拆解人工费
每吨约130元。

在公司南门口，摆放着一排
出租车的车门及引擎盖，布满灰
尘。刘乐樵说，这些年市民大多
购买了新车，老旧汽车上的这些
易损件，也基本上无人问津了。

据介绍，如果回收车辆足够
多，回收公司可以从各种车辆的
平均残值中得到微利，但如今回
收的车辆太少了，在无法薄利多

拆的情况下，每拆一辆车，亏损
就能超过 100 元。

还有很多报废车
仍然“留”在社会上

在鸢飞机动车回收公司院
内的拆解车间里，也摆满了布满
灰尘的报废汽车。刘乐樵说，由
于回收的车辆太少，各个车间几
乎都用不着开工。2016 年以来，
拆解工人处于长期放假状态，只
有管理层还在上班，在到处想办
法收车。

刘乐樵介绍，实际社会上还
有很多报废车辆可寻，如因连续

三个审验周期不审车而被强制
报废的车辆、因事故被遗弃的车
辆、僵尸车以及少数黄标车等。按
理说，这些车辆都应该被直接送
往正规机动车回收企业进行报
废、拆解，但公司现在收到的车辆
中仍多为营运车辆和公务用车，
其他车辆的数量都非常少。

“我们希望社会能对机动车
合法回收给予更多关注和支持，
让存在安全隐患的车辆及零部
件，能够通过合法的渠道销毁。”
刘乐樵说，车辆拆解，会产生各
种废品，包括环境污染物，如果
不合理处置，不仅会造成交通安
全隐患，还可能造成环境污染。

机动车“以旧换新”让机动车回收公司进入了众人的视野，黄
标车淘汰更是让机动车回收业务达到顶峰。然而，当各种补贴政策
到期后，机动车回收企业逐步进入了寒冬。2 月 15 日，齐鲁晚报记
者从潍坊市鸢飞机动车回收公司了解到，作为潍坊市唯一一家正
规回收企业，拥有一年 6 万辆拆解能力的他们，在 2016 年仅仅收
到了 2504 辆车，拆解工人处于长期放假状态。

行情不好，过去回收的车“舍不得”拆解，偌大的回收公司成了报废车“停车场”。

去年 5 月这家健身机构成为定点单位，但来此刷医保卡健身的不多。
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